
 

 

Universidad del Rosario 

Celee 

Reglas del uso de la B y la V 

Se escriben con B, las terminaciones del Pretérito Imperfecto del Modo indicativo del verbo Ir y 

los verbos terminados en ar. 
 

 

 Amar - amaba; Ir - iba; soñar - soñaba; pasear - paseaba. 

 

Se escriben con B, las terminaciones en bundo, bunda, bilidad. 
 

 

EXCEPCIONES: movilidad, civilidad 

 vagabundo, nauseabunda, amabilidad, afabilidad, habilidad. 

 

Se escriben con B, las palabras que inicien con abu, abo, ebu. 
 

 

EXCEPCIONES: avugo, avulsión, avutarda, avocar, avocastro, avocatero. 

 ebúrneo, ebullición, abuso, aburrido, abultado, abominable. 

 

Se escriben con B, las palabras que comienzan con bur, bus, buz. 
 

 

 burla, buzo, buscar, buzón, burócrata, busto. 

 

Se escriben con B, las palabras que lleven rr en su escritura. 
 

 

EXCEPCIONES: ferroviario, corrosivo, verruga, correctivo, verrojo. 

 barrer, arrabal, borrador, becerro, berrear, burro. 

 

Se escriben con B, las palabras que empiecen con es. 
 

 

EXCEPCIONES: esvástica, esviaje, esvarón. 

 esbozar, esbelto, esbarizar, esbirro, esbronce. 



 

 
 

Se escribe B después de la letra m. 
 

 

 ombligo, ambulancia, embellecer, imborrable, imberbe, imbuir. 

 

Se escriben con B, los verbos que terminan en aber y susconjugaciones. 
 

 

EXCEPCIONES: precaver. 

 saber, haber, caber. 

 

Se escriben con B, todos los verbos terminados en bir, buir y susconjugaciones. 
 

 

EXCEPCIONES: hervir, servir, vivir. 

 escribir, escribo, escribía; contribuir, contribuyo, contribuye; recibir, recibimos. 

 

Se escriben con B, las palabras que comienzan con tur, tri. 
 

 

EXCEPCIONES: trivial, trivalente, triunvirato. 

 tribu, tributo, tribuna, turbar, turbina, turbación, turbia. 

 

Se escriben con B, las palabras que inicie con al, ha, he. 
 

 

EXCEPCIONES: álveo, alveario, alverjilla, aluvión, havo, havar, hevicultor 

 albaca, albacea, albañil, haber, hábil, habanera, hebreo. 

 

Se escriben con B, las palabras que comiencen con las sílabas la, ta, cu, se escribe B 

inmediatamente después de ellas. 
 

 

EXCEPCIONES: lavanda, lavativa, lava, lavar con sus derivados y compuestos. 

 labios, laborar, tablero, Cuba, tabú, tabulación. 

 

Se escriben con B, las palabras que inicien con las sílabas ra, su, ti, seescribe B inmediatamente 

después de ellas. 



 

 
 

 

EXCEPCIONES: Ravenala, ravenés, ravioles. 

 rabia, rábano, rabanero, subasta, sublevar, Tiberio. 

 

Se escriben con B, las palabras que empiecen con biz, bis, bi (del latíndos). 
 

 

EXCEPCIONES: vizcaíno, vizconde, vizcaya, vizcacha. 

 bicolor, bidente, bisiesto, bizcocho, bisílabo, bizco, bisnieto o biznieto. 

 

Se escriben con B, las palabras que inicien con bien o se componen con bene (del latín bien). 

 

 

EXCEPCIONES: Viena, viene, viendo, vientre, viento. 

 bienhechor, bienaventura, benefactor, beneficencia, bienestar, bienhablado. 

 

Se escriben con B, las palabras que inicien con bea, bibl. 
 

 

EXCEPCIONES: veas, veamos, vea, etc. 

 beata, beatifico, bearnesa, biblioteca, biblia. 

 

Se escriben con B, las voces terminadas en ilaba, ilabo. 
 

 

 Monosílabo - ba, bisílabo - ba, trisílabo - ba. 

 

Se escribe B al final de sílaba y final de palabra. 
 

 

 obtener, obsequiar, obtención, Jacob, club. 

 

Se escriben con B, las conjugaciones de los verbos beber y deber. 
 

 

 beber, bebo, bebe, beben, bebemos, bebí, bebían; 

 deber, debo, debemos, debíamos, debí, debimos, deben. 



 

 
 

Se escriben con B, los infinitivos y casi todos los tiempos de lossiguientes verbos. 
 

 

 caber: cabía, caben, cabemos, cabe, etc. 

 haber: habla, hubo, etc. 

 saber: sabía, sabemos, etc. 

 

Se escribe B delante de otra consonante. 
 

 

 tabla, poblado, hablar, cable, broma, abrupto. 

 

Se escriben con B, las palabras que empiece con bat. 
 

 

EXCEPCIONES: vate, Vaticano, vaticinio, vatio. 

 batalla, batata, bate, batería, batea, bata. 

 

Se escriben con B, las palabras que inicien con ca, car, ce. 
 

 

EXCEPCIONES: caviar, caverna, cavidad, carvajal, cavar. 

 caballo, cabello, cebolla, cebú, cabeza, carbonato. 

 

Se escriben con B, las palabras que inicien con tu + ver. 
 

 

EXCEPCIONES: El verbo tener en algunos de sus tiempos y modos: tuvo, tuvimos, tuvieron, etc. 

 tubérculo, tubos, tubería, verbo, verbena, verbal. 

 

Se escribe V después de: b, d, n. 
 

 

 b: subversión, subvertir, obviar. 

 d: advertir, adversario, adverbio, adverso. 

 n: convento, convidar, convocar, convivencia, 



 

 
 

Se escriben con V, las palabras terminadas en: ava, ave, avo. 
 

 

EXCEPCIONES: silaba y sus derivados; árabe, lavabo, cabo, rabo, jarabe. 

 octavo, lava, esclavo, grave, clave, suave, clavo, brava. 

 

Se escriben con V, las voces terminadas en eva, eve, evo, iva, Ivo. 
 

 

EXCEPCIONES: sebo, mancebo, recibo, iba, estribo. 

 pasivo, motivo, viva, mueve, nueva, activo, lleve, elevo. 

 

Se escriben con V, las palabras que empiezan con: vice, villa o villar. 
 

 

EXCEPCIONES: bíceps, bicerra. billar, bicéfalo, bicentenario, billarda. 

 

villadiego, villano, viceversa, villanesco, villanía, 

 

vicecónsul, villanería. 

 

Se escribe V en la conjugación de los verbos que no tienen b ni v en suinfinitivo. 
 

 

Tener: tuve, tuvimos, etc. 

 

Andar: anduve, anduvimos, etc. 

 

Estar: estuvimos, estuvo, etc. 

 

Se escriben con V, las palabras que empiecen con las sílabas: pre, prí,pro, pol. 
 

 

EXCEPCIONES: prebenda, preboste, probable, probeta, probidad, problema. 

 prevención, pólvora, polvareda, privación, provincia, 

 provocar. 

 

 

Se escriben con V, las palabras que inician con div. 
 

 



 

 
EXCEPCIONES: dibujo y sus derivados. 

 divulgar, divorcio, divisible, divertir, diván, dividir. 

 

Se escriben con V, las palabras que inician con ves. 
 

 

EXCEPCIONES: besar y sus derivados; bestia y sus derivados. 

 vesícula, vestigio, vestuario, vestidura, vestido, vestir. 

 

Se escriben con V, las palabras que terminan en ivora, ivoro. 
 

 

EXCEPCIONES: víbora. 

 herbívora, carnívoro, omnívoro. 

 

Se escriben con V, las palabras que inician con las sílabas cía, na, ad, sal. 

 

 

EXCEPCIONES: naba, nabar, nabí, nabiza, nabo, naborí, nabiforme, salbanda. 

 clavar, clavel, clavo, navaja, navidad, advenedizo, 

 adverbio, salvar, salvaje, salvia. 

 


